

## **Paula Fernández exige en Puente Viesgo medidas urgentes ante “el desmantelamiento” de la Atención Primaria en los consultorios rurales**

**El alcalde alerta de la situación “límite y preocupante” que vive el municipio, que lleva dos meses sin médico y no lo tendrá hasta octubre**

*Puente Viesgo, 13 de junio de 2025*

La diputada y portavoz del PRC en materia de Salud, Paula Fernández, ha exigido al Gobierno de Cantabria la adopción “inmediata y urgente” de medidas ante el “desmantelamiento” que sufre la Atención Primaria en los municipios rurales.

En una comparecencia frente al consultorio de Puente Viesgo, que lleva dos meses sin médico, y acompañada por el alcalde, Óscar Villegas, Fernández ha presentado la moción que el próximo lunes someterá a la aprobación del Parlamento, en la que plantea soluciones como la declaración de plazas de difícil cobertura, incentivos para los profesionales que trabajan en el ámbito rural, en materias como la formación, la investigación y la conciliación laboral y familiar, y un complemento específico de despoblación para homogeneizar las retribuciones de los médicos de familia y comunitaria que trabajan en estas zonas con las de las áreas urbanas, dado que ganan entre 500 y 600 euros menos.

“La realidad es totalmente distinta a la que nos vende el consejero de Salud”, ha lamentado la parlamentaria, después de escuchar las quejas de los vecinos que han acudido a escuchar sus propuestas.

En este sentido y en contra de lo dicho por el consejero de Salud, César Pascual, ha asegurado que la llegada del verano y las “merecidas vacaciones” de los médicos de Atención Primaria supondrán que haya consultorios que pasen hasta 20 días sin médico, mientras que otros llevan ya meses en esa situación debido a jubilaciones y bajas de larga duración, que “debieron estar previstas y planificadas hace tiempo”. Éste es el caso no sólo Puente Viesgo, sino también de otros municipios como Valderredible, Soba o Luená.

Para revertir la situación, ha abogado por que la Consejería “incentive y haga atractivas” las plazas del medio rural y tome medidas para que comiencen a trabajar “por fin” los médicos que han participado en el concurso de traslados que el Ejecutivo cántabro “ha tardado dos años en llevar a cabo”.

“Queremos saber cuántos médicos van a llegar y, sobre todo, qué va a pasar con los 36 que terminan su formación y que no sabemos si van a poder quedarse en Cantabria”, ha agregado.

Paula Fernández ha instado al Gobierno a actuar “a imagen y semejanza de lo que ya han hecho otras comunidades autónomas”, porque “copiando lo bueno se llega a soluciones”, y le ha pedido que se “de prisa”, porque hasta ahora “no ha hecho los deberes con la Atención Primaria”, pese al compromiso de la presidenta, María José Sáenz de Buruaga, “que tomó posesión anunciando que la sanidad era su prioridad y que iba a solucionar los problemas sanitarios de esta tierra”.

### **“Situación límite” en Puente Viesgo**

Por su parte, Óscar Villegas ha subrayado que Puente Viesgo vive una situación “límite y preocupante” y ha pedido tanto al consejero de Salud como al director de Atención Primaria que “midan sus palabras”. “Cuando un político sale en televisión, habla de rigor y de que no habrá consultorios cerrados más de una semana, cuando en Puente Viesgo los vecinos llevan aguantando, educadamente y con mucho civismo, dos meses sin médico, y hemos recibido una circular que dice que vamos a seguir así hasta octubre, la situación cabrea”, ha detallado.

Además y como “agravante”, ha recordado que Puente Viesgo cuenta con una residencia de ancianos con 144 internos que requieren “atenciones especiales” y dependen del consultorio sin médico, por lo que ha felicitado a la enfermera al frente “por las horas de más que está haciendo a diario para suplir, dentro de sus competencias”.

“Rogamos que por favor atiendan nuestras necesidades y que hagan los deberes”, ha continuado el regidor, quien ha recalcado que el municipio nunca había vivido una situación como la actual: “vamos a estar medio año sin médico y el miedo que nos da es que quieran dismantelar el consultorio, por lo que hago un llamamiento a los responsables para que se pongan a trabajar de una vez por todas”.

Finalmente, Villegas ha hecho hincapié en que Puente Viesgo no reivindica “nada especial”, solo “una sanidad y una atención primaria digna”.